

Presentación



La implantación de una cultura de los derechos humanos en el contexto social es un proceso que requiere de esfuerzo permanente para que rinda múltiples beneficios, dentro de lo cual hay que considerar un tiempo razonable para que pueda producirse la modificación de los valores que sustentan la interacción colectiva. Las dificultades que todo esto implica saltan a la vista, a pesar de múltiples esfuerzos institucionales y de la encomienda legal de los organismos públicos de derechos humanos, hace falta un mayor empuje desde el poder público para que la materia pueda permear en todas las esferas de la vida de los mexicanos.

Sabido es que sólo la persona que conoce y entiende sus derechos, sabrá exigir su respeto y se comprometerá a luchar por ellos. En la actualidad la introducción de los derechos humanos en la educación formal y en la vida cotidiana de las personas, es de vital importancia; en razón de que todavía son desconocidos por amplios sectores de la población, lo que facilita que sus derechos sean constantemente vulnerados.

Así, la educación en derechos humanos es imprescindible para la promoción y el respeto de

los mismos. Se trata de que todo individuo esté en posibilidad de reconocer esa dignidad inherente que lo identifica como ser humano, pero que también le permita apreciar esa esencia en el resto de sus semejantes, hablamos de derechos pero también de responsabilidad, de ciertos deberes que implica la titularidad de los derechos.

Por lo anterior, es necesario que la enseñanza de los derechos humanos sea una tarea principal, no sólo dentro de las aulas, sino también dentro de nuestro entorno familiar y social, toda vez que si se toma conciencia de los conflictos que se generan al violentar nuestros derechos fundamentales, será más fácil evitarlo respetando nuestros derechos y los de los demás.

En este número se presentan tres textos que desde distintas ópticas teóricas y prácticas profundizan en la importancia que para la especie humana tiene la educación, en particular una educación en derechos humanos que se presenta como opción viable para sustentar la coexistencia y el desarrollo de todos los seres humanos.